

Herrn Bürgermeister Christoph Tesche

im Hause

ma/we/di 02.02.2024

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Tesche,

namens der SPD-Fraktion bitten wir Sie, den nachfolgenden Antrag mit in die Tagesordnung der Ratssitzung am 19.02.2024 aufnehmen und beraten zu lassen.

Antrag

Die Verwaltung wird - entsprechend der Vorschläge des Mobilitätsentwicklungskonzeptes - mit der Erarbeitung eines ganzheitlichen Verkehrskonzeptes für den Wallring und seiner angrenzenden Wohngebiete und Straßen beauftragt, das die Verbesserung des Lärmschutzes für die betroffenen Anwohner*innen, die Veränderung des "Modal Split" zu Gunsten umweltfreundlicher Verkehrsmittel und die Verbesserung der Abwicklung der Verkehre zum Ziel hat.

Das Verkehrskonzept soll mit Beteiligung der Bürger*innen erarbeitet werden (z. B. in Bürgerinfoveranstaltungen und moderierten Workshops) und fortlaufend kommuniziert werden.

Begründung:

In der Sitzung des Ausschusses für Verkehr, Tiefbau & Mobilität am 30.01.2024 wurden erste Auszüge des Lärmgutachtens der Firma ACCON GmbH und Teile der Verkehrssimulation im Hinblick auf die Geschwindigkeitsreduzierung (Tempo 30) am Wallring vorgestellt.

Es wurde deutlich, welche kontraproduktiven Effekte und Verschlechterungen ein streckenweises Tempo-30-Gebot auf dem Königswall für andere Straßen und innenstadtnahe Wohnquartiere mit sich bringen würden. Die Verkehrsströme, so die Erkenntnisse, würden sich in andere Bereiche verlagern. Unter anderem würde sich der Verkehr auf der Herner Straße, auf dem Dordrechtring und insbesondere an der Kreuzung Castroper Straße/August-Schmidt-Ring konzentrieren. Letztgenannte Kreuzung ist heute schon so extrem belastet, dass der verlagerte Mehrverkehr dort zu noch mehr Staus und unerwünschten Effekten - insbesondere in den Hauptverkehrszeiten - führen würde.

7

Die Forderung, eine "Verkehrsberuhigung des Wallrings" ausschließlich durch Tempo 30 erzielen zu wollen, ist nicht weitsichtig und umfassend genug gedacht.

Mit freundlichen Grüßen

Michael Materna Fraktionsvorsitzender

Christian Wengerek

Sprecher der Teilfraktion VTM